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奥运会期间，巴黎奥运村将接

待超过14000余名运动员和工作人

员。为了方便运动员前往赛场，奥

运村建在巴黎北部的塞纳河畔，横

跨圣德尼、圣旺和利勒圣德尼三个

地区。人数庞大的奥运村总共提供

了14250张床位，分布在3000套公

寓内。值得一提的是，这些床均由

可回收材料制成。一张长2米、宽

0.9米的纸板床，承重达到250公

斤。奥运村的工作人员做过测试，

站在床上跳啊蹦啊，完全没有问题，

再大块头的运动员也能睡安稳。奥

运会结束后，床架将被回收，床垫和

枕头则捐给学校和社会机构。

纸板床是从东京奥运会就开始

使用，有意思的是，巴黎奥运村纸板

床的供应商也来自日本，主打一个

“致敬东京”。当然法国人也有创

新，这次的床垫由回收的渔网制

成。等大赛结束后，材料还能回收，

做到再循环利用。

另一个话题是已经炒得很热的

空调。针对各方质疑，巴黎奥组委

解释，利用自然条件，奥运村完全可

以在7月至8月间提供一个舒适的

温度。法国人的做法是从附近地热

发电厂70米的深井中获取冷却至

4℃的水，将其输送到奥运村每间公

寓地板下的管道中，这些冷水能够

使建筑物的温度比室外低上6至

10℃。

另外，公寓三分之一的屋顶都

装有太阳能电池板，另外三分之一

的屋顶建有花园。建筑物之间还

留有通向塞纳河的开口，将新鲜空

气尽可能地输送到奥运村内。不

知道，上述设计能不能让那些坚持

要自带空调进奥运村的代表团打

消念头。

巴黎奥运村昨开村 吃住提倡绿色低碳

本报讯（记者 陆

玮鑫）每年一次，申城与

全球男子网球大师的约

会，金秋将再度到来。7

月22日中午12时，2024

上海劳力士网球大师赛

赛事票务销售将启动。

作为首届“上海之

夏”国际消费季重点推

出的7大标杆活动之一，

2024上海劳力士大师赛

将于9月30日至10月

13日在久事体育场馆旗

忠网球中心举行。今年

的比赛赛程为14天（含

2天资格赛），单打签表

扩容至96人，将完整覆

盖“国庆黄金周”。

值得一提的是，上

海劳力士大师赛“超级挚

友”费德勒将继续来到旗

忠网球中心，10月11日，

费德勒再度亮相旗忠网

球中心中央球馆，与球迷

亲密互动，带来全新惊

喜。另外，组委会提醒球迷，中央

球馆和3号馆票单独售票且互不

通用，但持中央球馆票、3号馆票

的观众都可观看2号馆和外场比

赛。另外，9月30日、10月1日两天

的资格赛以及从10月10日四分

之一决赛起，赛票不作日夜分场。

7月22日12时起，球迷可下

载官方票务渠道久事体育App，或

登录“久事体育App”微信小程序

及支付宝小程序，购买比赛球票。

“你说，晚上丁俊晖和奥沙利文

对决，谁能赢？”昨日傍晚，上海体育

馆周边商场的几家餐馆里，不少人一

边享用晚餐，一边谈论着即将开始的

斯诺克上海大师赛晚场比赛。大约

1个小时后，商场内的斯诺克球迷集

体移动到场馆周边，趁着开赛前，不

少人特意到球员通道口碰碰运气，

尽管室外温度居高不下，但他们依

然希望能近距离目睹偶像的风采。

“上海球迷的热情总是让我惊

讶，我认为前来参赛的大多数球员

都会有这样的感觉。”几小时后，刚

与丁俊晖激战一场，以6比3获胜的

奥沙利文，给了申城球迷很高的评

价：“我在这块场地上有许多美好的

回忆，除了胜利和捧杯的时刻，球迷

的掌声和欢呼，也是重要的组成部

分。”“火箭”表示他知道自己在上海

有不错的人气，但每次过来比赛，球

迷都会带来全新的惊喜。“这个比赛

已经办了很多届，球迷的专业性也

越来越高，我非常高兴能在这样的

赛事里赢球，并获得继续卫冕征程

的机会。”

不只奥沙利文，这些天出场的

球员，不论是塞尔比、墨菲这样的老

将，还是庞俊旭、斯佳辉这样的新生

力量，都会说到现场球迷的支持。

“这些天我打完比赛走出球馆，门口

都会有许多人等着我，为我欢呼，酒

店大堂里也有球迷找我签名，这样

的感觉真的很好。”塞尔比说，其中

的一些粉丝他已经十分面熟，基本

每年都来。“我记得第一次来的时

候，很多人担心现场观众对于斯诺

克的熟悉和理解程度，现在再看看

赛场的上座率和氛围，就能感受到

斯诺克在这里的迅速发展，这里是

我每年最期待的赛场之一。”

正如塞尔比所说，本届斯诺克

上海大师赛的观众中，有不少都是

斯诺克的资深球迷，他们中的不少，

已经成功发展出了“二代球迷”。昨

日晚间的“丁奥会”前一小时，一位

叫“小枫”的球迷刚进入徐家汇体育

公园2号门，就加快脚步向球员通

道跑去。“慢一点，小心别摔了，他们

不太会从这里进到赛场的！”身后不

远处，一个略带担心的女声传过来，

引来路人的注意。

细问之下得知，小枫是和母亲

一起来观赛的，妈妈透露，儿子爱上

斯诺克，也是自己带的。“2005年的

时候，我去北京旅行，刚好看到丁俊

晖的斯诺克比赛，就成了他的粉

丝。”说了几句，小枫有些失望地回

到母亲身边，“没碰到吧，哪有这么

容易，这些事妈妈我当年都干过，有

经验的。”稍微安慰了儿子，小枫妈

妈回忆起之前在上海观赛的经历。

“有一年是希金斯和特鲁姆普打决

赛，第一阶段‘巫师’2比7落后，孩

子他爸说没悬念，就不想看，拉着我

们去逛街，但是我不死心，逛完街把

他拽回来，刚好看到大逆转的最后

几局，从此之后，他跟我来现场看比

赛，就不敢三心二意了。”这位老球

迷骄傲地说。

当激烈的“丁奥会”结束时，时

间已超过晚间10时，但在上海体育

馆的球员通道外，仍有不少痴心的

球迷苦苦等候，只为给喜欢的球星

喊上一句“加油”。开赛至今，类似

的场景几乎每天都在上演，已然成

为本届斯诺克上海大师赛的一道风

景线，这样的热情，也是越来越多国

际赛事和国际体育明星，喜欢来上

海比赛的原因之一。

本报记者 陆玮鑫
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昨天，巴黎奥运村开门
迎客。作为各体育代表团
在奥运期间的大本营，奥运
村主打绿色低碳理念，睡的
是纸板、渔网等回收材料做
的床，吃的一半以上是素
食，为大赛结束后的资源再
利用做好了规划。

运动员餐厅不提供炸薯条

讲完“住”，再来讲讲奥运村的

“食”。巴黎奥组委刚刚公布了餐饮

安排，将为参赛运动员提供结合环

保理念和法式美食的菜肴。其中，

奥运村的运动员餐厅将不提供炸薯

条，取而代之的是扁豆菜品。

炸薯条曾是奥运会最受欢迎的

小食之一，但很抱歉，在巴黎奥运

村，你只能一边想念一边流口水。

“由于技术原因，我们无法提供炸薯

条。”餐饮供应商、法国索迪斯集团

奥运村餐饮部副主任拉莫特解释，

运动员餐厅设在电影城内，而电影

城的前身是一家发电站，“为杜绝火

灾隐患，餐厅的临时厨房不允许使

用深油炸锅。”

为此，奥运村开发了一款据说

可以替代薯条的美味小食——扁豆

炖菜。意思已经很明显，在巴黎奥

运村，请多吃点素食，这也是降低碳

排放的重要方式。

奥运村共有6个就餐区，运动

员餐厅提供3300个座位，每天将提

供6万份饭菜。按照巴黎奥组委的

安排，每天总共50个菜品中，一半

是素食，这将使每一餐的碳足迹平

均减少一半。而且，素食之风刮到

了奥运村外的地方，像比赛场馆提

供的食物，60%以上均为素食。在

举办滑板、小轮车、霹雳舞等极限运

动项目的协和广场，餐馆完全找不

到肉的影子。

巴黎奥组委主席埃斯坦盖说：

“我认为我们在提供适宜温度和减

少碳排放之间找到了一个良好的平

衡。这是巴黎奥运会面临的主要挑

战之一。”巴黎奥组委已经承诺，本

届大会碳排放将比2016年里约奥

运会和2012年伦敦奥运会减少一

半，要兑现承诺，餐饮自然是重中之

重。奥组委食品相关负责人贝舒喊

出口号：“巴黎奥运会，素食无处不

在。”

本报记者 金雷
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睡过的床还能再用1

每日菜品一半素食2

■

房
间
内
用
可
回
收

纸
板
制
成
的
椅
子

■

奥
运
村
人
行
道
上
的
空
气
净
化
装
置

▲ 看台上坐满热情的球迷 本报记者 李铭珅 摄
 丁俊晖和奥沙利文碰拳致意
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